

Impulsa UNACH cuidado y conocimiento para el desarrollo de la mujer

- Inaugura rector Jaime Valls Esponda el Segundo Congreso "Mujeres, salud y calidad de vida"
- Asisten al evento diputadas del Congreso Local

En la Universidad Autónoma de Chiapas se impulsa la participación y desarrollo de la mujer en todos los ámbitos, razón por la cual se han implementado una serie de acciones en este sentido, vinculadas con la investigación, la academia, la cultura y el deporte, lo que se refleja en una mayor equidad de género en la vida de la institución.

Durante la inauguración del Segundo Congreso "Mujeres, salud y calidad de vida", el rector Jaime Valls Esponda expuso que hoy en día las mujeres forman parte importante en la toma de decisiones de la Universidad, razón por la cual por vez primera la Secretaría Académica tiene al frente a una mujer, mientras que este género tiene una representante en la Junta de Gobierno de la Universidad.

"A la par de estas acciones, Facultades, Escuelas Centros e Institutos son dirigidos por mujeres, mientras que en Tuxtla Gutiérrez se cuenta y en fecha próxima en Tapachula, se contará con una Estancia Infantil para hijos de estudiantes, con lo que se ha evitado la deserción escolar", resaltó.

Al dar la bienvenida, el director General de Extensión Universitaria, Víctor Fabián Rumaya Farrera, comentó que el objetivo del congreso, desde una perspectiva de género y un trabajo interdisciplinario, es traer al escenario académico y social temas contemporáneos relacionados con la salud integral de las mujeres y generar la oportunidad de establecer redes de trabajo, investigación y comunidades de aprendizaje.

Por su parte, la presidenta de la Comisión de Atención a la Mujer y la Niñez del Congreso Local, diputada Ana del Carmen Valdivieso Hidalgo, reconoció el trabajo que en materia de género realiza la Universidad, con acciones donde los beneficios incluyen a las estudiantes como es el caso en específico de la Estancia Infantil.

De igual forma, resaltó la importancia de que la UNACH cuente con una Red de Género, integrada por 20 universitarios, representantes de cada una de las Facultades, Escuelas y Centros, así como las diferentes actividades que desarrolla el Departamento de Género de esta Universidad en favor de la igualdad entre hombres y mujeres.

Sobre el tema, la jefa del Departamento de Género, María Enriqueta Burelo Melgar, señaló que la matrícula con la que actualmente cuenta la Universidad, la cual oscila en los 20 mil estudiantes, alrededor del 49 por ciento son mujeres, cifra que demuestra el creciente interés de este sector por cursar estudios profesionales.

De esta manera, dio inicio el Segundo Congreso "Mujeres, salud y calidad de vida", que por dos días consecutivos tendrá como sede la Biblioteca Central de la UNACH, teniendo entre sus ponentes a la investigadora titular del Colegio de la Frontera Sur, Austrebertha Nazar Beuthelspacher, quien disertará la conferencia "Diabetes y mujeres".

De igual forma, se analizarán los temas: Entre la menopausia y la vejez, Nuevas socializaciones para el cambio, impartidas por las académicas Rocío Boliver y Marcela Laguna Morales, a la vez que se desarrollarán diferentes actividades como talleres de salsa, relajación y expresión corporal, entre otros.

En este acto estuvieron presentes la presidenta de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, diputada Blanca Ruth Esponda; la representante de la Organización Panamericana de la Salud en Chiapas,



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHIAPAS

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Margarita Aguilar Ruiz; el secretario General de la UNACH, Hugo Armando Aguilar Aguilar y el presidente en turno de la Junta de Gobierno de la Universidad, Rafael Chirino Ovando.

